

Acta de la Junta extraordinaria de Directores de la Biblioteca de la Universidad Complutense de Madrid, celebrada el día **16 de julio de 2015** entre las 10:45 y las 12:00 horas **en la Sala de Juntas del Rectorado de la Universidad Complutense** (Avda. De Séneca, 2), con asistencia de los funcionarios que al margen se relacionan:

Presidente de la sesión

Ignacio Lizasoain Hernández, *Vicerrector de Política Científica, Investigación y Doctorado*

Presidenta de la Junta

Manuela Palafox Parejo, *Directora de la Biblioteca*

Miembros de la Junta

Ricardo Acebes Jiménez, *Jefe del Servicio de Gestión de las Colecciones*

Carmen Antón Luaces, *Directora de la Biblioteca de la F. Estudios Estadísticos*

Víctor Antón Valero, *Administrador de la Biblioteca*

Marina Arana Montes, *Jefa del Servicio Proceso Técnico y Normalización*

Cristina Arbós Ayuso, *Directora de la Biblioteca de la F. Filosofía*

Isabel Carreira Delgado, *Directora-Coordinadora de la Biblioteca de la F. de Geografía e Historia*

Amador Carvajal G^a-Pando, *Subdirector-Coordinador de la Biblioteca F. de CC. Matemáticas*

Isabel Costales Ortiz, *Directora de la Biblioteca de la F. CC. Información*

Emilio Fernández González, *Director de la Biblioteca de la F. de Filología*

Fco. Javier Fernández Iglesias, *Director de la Biblioteca de la F. de Psicología*

Javier García García, *Subdirector de Procesos y Servicios Bibliotecarios*

M^a Luisa García-Ochoa Roldán, *Directora-Coordinadora de la Biblioteca de la F. de CC. Económicas y Empresariales*

Javier Gimeno Perelló, *Director de la Biblioteca de la F. CC. Geológicas*

Pilar Gómez Bachmann, *Adjunta para el Desarrollo de Proyectos*

Fco. Javier de Jorge García-Reyes, *Director-Coordinador de la Biblioteca F. de Medicina*

M^a Ángeles Lacasa Otín, *Directora de la Biblioteca de la F. de Odontología*

Manuel Martín Mota, *Director de la Biblioteca de la F. Informática*

M^a Isabel Martínez Castaño, *Subdirectora de la Biblioteca de la F. CC. Políticas y Sociología*

Abre la sesión la **Directora de la Biblioteca** que dice que el motivo de la presente junta es presentar a los directores al prof. Ignacio Lizasoain Hernández, Vicerrector de Política Científica, Investigación y Doctorado, pues del citado vicerrectorado va a depender la Biblioteca.

El prof. Ignacio Lizasoain es catedrático en el Departamento de Farmacología de la Facultad de Medicina y un prestigioso investigador. La Directora de la Biblioteca dice que el Vicerrector le había expresado su deseo de conocer a los directores de las distintas bibliotecas y establecer los primeros contactos y, por eso, el motivo de esta sesión extraordinaria de la junta.

Después de agradecer su presencia al Vicerrector, le pasa la palabra.

El **Vicerrector de Política Científica, Investigación y Doctorado** da las gracias a la Directora de la Biblioteca por la presentación que ha hecho y dice que es un placer trabajar con todos los presentes y que, antes de comenzar, desearía que cada uno de los mismos se presentara.

Hechas las presentaciones, el Vicerrector dice que va a comentar algunas ideas y que luego abrirá un turno de palabra.

Dice que su perfil es de investigador y que para la investigación y los investigadores el papel de la biblioteca es fundamental. Añade que en todas sus etapas en la UCM ha utilizado la biblioteca, aunque, por supuesto, de forma diferente, como estudiante que como investigador.

En 1er. lugar quiere decir que la Biblioteca va a estar en el Vicerrectorado de Investigación porque, como ha señalado, es muy importante el papel que desempeña dentro de la investigación. Pero, señala que, aunque va a estar dentro de este Vicerrectorado, va a tener relaciones con otros, como con el de Calidad para los temas de evaluación bibliométrica, con el de Tecnologías de la Información para el desarrollo del centro de inteligencia institucional y con el de Extensión Universitaria, Cultura y Deporte, para todos los te-

Antonio Moreno Cañizares *Subdirector de Tecnología e Innovación Bibliotecarias*

Manuela Moreno Mancebo, *Directora-Coordinadora de la Biblioteca de la F. de Derecho*

Ángeles Morillas López, *Jefa del Servicio de Desarrollo Tecnológico y Sistemas*

Manuel Ruiz de Elvira Serra, *Director de la Unidad de Coordinación Bibliotecaria*

Leticia Sánchez Paus, *Directora de la Biblioteca de la F. de Farmacia*

M^a Jesús Santurtún de la Hoz, *Directora de la Biblioteca de la F. de Óptica y Optometría*

Fuencisla Sanz Luengo, *Directora de la Biblioteca F. Enfermería, Fisioterapia y Podología*

Mar Sanz Luengo, *Subdirectora de la Biblioteca de la F. de Veterinaria*

Rosa Sigüero Guerra, *Directora de la Biblioteca de la F. de Trabajo Social*

Adela Tercero Jiménez, *Directora de la Biblioteca de la F.CC. Químicas*

Marta Torres Santo Domingo, *Directora de la Biblioteca Histórica "Marqués de Valdecilla"*

Amelia Valverde González, *Subdirectora de la Biblioteca de la F. Bellas Artes*

Secretaría de la Junta:

M^a Cristina Gállego Rubio, *Secretaría Técnica de la Biblioteca*

Excusan su asistencia:

Raquel Benito Alonso *Directora de la Biblioteca de la F. de Ciencias Físicas*

M José Antonio Berbes Cardós, *Jefe del Servicio de Evaluación de Procesos y Centros*

Antonio Calderón Rehecho, *Jefe del Servicio de Información y Apoyo a la Docencia e Investigación*

Juan Carlos Domínguez Martínez, *Director de la Biblioteca de la F. de Educación-Centro de Formación del Profesorado*

José Antonio Magán Wals, *Director de Proyectos Bibliotecarios*

Juan Fco. Ramos Sánchez, *Jefe del Servicio de Acceso al Documento*

Manuel Vilariño Pardo, *Director de la Biblioteca de la F. CC. Documentación*

mas de extensión cultural, revistas científicas, etc.

Las conexiones con otros vicerrectorados van a existir y no va a haber ningún problema, dado las buenas relaciones existentes.

A continuación, en lo que se refiere a infraestructuras quiere señalar que existen ya planes para la zona de los depósitos y de los despachos de la BMZ. También dice que todo lo que en este aspecto se estaba haciendo se va a potenciar, como es el caso también de las aperturas extraordinarias.

En cuanto a las colecciones, dice que se va a redefinir la adquisición de bibliografía básica para los alumnos y en relación al Consorcio Madroño, se evaluará la salida de la UCM, pero sin ideas prefijadas. En definitiva, lo más importante, es dar un buen servicio a los estudiantes, a los profesores y a los investigadores.

La **Directora de la Biblioteca** dice que va a preparar un informe para que el Vicerrector conozca todas las circunstancias de la salida del Consorcio y, además, se hará una evaluación de la misma.

El **Vicerrector** dice que va a apoyar la implicación de la Biblioteca en los proyectos de innovación e investigación y, también, señala la importancia de la evaluación bibliométrica, pues la posición en los rankings nacionales e internacionales depende de los datos que se proporcionan.

Otra idea que quiere señalar es que se va a seguir potenciando la presencia institucional de la BH, dado los recursos de apoyo a la investigación con los que cuenta.

También dice que se potenciará el establecimiento de convenios con otras instituciones y, en este sentido, señala el realizado recientemente con la Universidad de Barcelona. Asimismo, se seguirá con la digitalización.

Finaliza su intervención refiriéndose al concurso interno de traslados que está en marcha y que según se ha informado se distribuye en dos áreas: administración y biblioteca.

Aunque no puede informar más de este tema, cree que sería necesario hacer una nueva RPT que se ajuste a la realidad actual de los servicios de la UCM.

A continuación, se abre un turno de palabra.

El **Director de la Unidad de Coordinación Bibliotecaria** dice que otro punto a tener en cuenta y en el que hay que poner el acento, es en el de la pérdida de efectivos que se viene produciendo desde 2008 y que ha afectado a más de 60 personas. Este problema, además, se ha agravado con la tasa 0 de reposición de efectivos.

También quiere informar al Vicerrector de la existencia de contratos de relevo que están prontos a terminar y a los que habrá que buscar una salida. Cree que la única salida es la convocatoria de oposiciones y mientras tanto recuperar a las personas mediante contratos de interinidad, buscando una estabilidad.

El **Director-Coordinador de la Biblioteca de la Facultad de Medicina** quiere manifestar al Vicerrector su preocupación por las infraestructuras y equipamientos. Dice que, en muchos casos, como es el de la facultad de Medicina, que él bien conoce, las infraestructuras están envejecidas y en un estado poco aceptable y, en lo que se refiere al equipamiento informático también está obsoleto y sería muy conveniente su renovación.

En relación con la pérdida de efectivos y la tasa 0 de reposición cree que obliga a una reorganización de los servicios y de su estructura.

El **Vicerrector** reconoce que la renovación del parque informático es un problema de toda la universidad y no sólo de biblioteca, por lo que se va a estudiar para tratar de dar una solución.

En cuanto a la reorganización de los servicios dice que es otra línea estratégica que tiene el equipo de gobierno. Se van a estudiar las decisiones a tomar pues es incuestionable que hay que reorganizar de alguna manera.

La **Directora de la Biblioteca de la Facultad de CC. Químicas** dice que otra cuestión que querría señalar es la de la adquisición de los recursos electrónicos que, en el caso, de las facultades del área de ciencias y ciencias de la salud son imprescindibles para el desarrollo de la investigación, pero que grava mucho los presupuestos de los centros, por lo que sería aconsejable que hubiera una partida presupuestaria centralizada para pagar la factura de estos recursos, especialmente los de *Elsevier*.

El **Vicerrector** contesta que se va a estudiar el equilibrio presupuestario de los centros, pues son diferentes entre sí.

La **Jefa del Servicio de Desarrollo Tecnológico y Sistemas** quiere señalar la importancia que tiene el apoyo continuo de los Servicios Informáticos a la Biblioteca. Este apoyo existía y falta desde hace 4 años y esa falta ha repercutido negativamente. Por ello, pediría al nuevo equipo de gobierno que en los Servicios Informáticos haya un equipo de apoyo a la Biblioteca.

La **Directora-Coordinadora de la Biblioteca de CC. Económicas y Empresariales** dice que si este problema existe en el campus de Moncloa en el de Somosaguas es aún mayor. Por eje. en Económicas son los propios bibliotecarios los que tienen que llevar los ordenadores a los Servicios Informáticos para que los revisen.

También quiere señalar que como experiencia de reorganización de servicios ya existe la de la incorporación de los CDES a las bibliotecas de las facultades de CEE y de DER. En el caso de Económicas ha sido buena.

La **Jefa del Servicio de proceso Técnico y Normalización** dice que es importante tener recursos de información, pero también un sistema de gestión que de respuesta a todos los

servicios y que haga posible que llegue la información. Por ello, debe haber inversión en los programas que gestionan esa información.

El **Director de la Biblioteca de la Facultad de CC. Geológicas** quiere dar la enhorabuena al Vicerrector por su nombramiento y, además, ahondar en lo dicho por algunos de los compañeros de ciencias, que han intervenido para resaltar problemas que son comunes a este área, como los de las infraestructuras y equipamientos, así como la merma de efectivos.

También quiere referirse a la inquietud por la propuesta de modificación de retribuciones de altos cargos (nivel 27 para arriba) que se presentó y se retiró en el pasado Consejo de Gobierno. Esta modificación afecta a la biblioteca que ya tuvo una modificación que afectó a la estructura. Dice que él es partidario de que haya una modificación en este sentido, pero considera que antes hay estudiar detenidamente el tema.

Existen en las bibliotecas de la UCM plazas vacantes de la RPT que no se han cubierto en, al menos, los últimos 6 u 8 años. En concreto, en la Biblioteca de CC. Geológicas, están sin cubrir la jefatura de proceso técnico e información bibliográfica de turno de mañana y la jefatura de sala y préstamo de turno de tarde, por lo que aprovecho esta oportunidad para solicitar que se cubran a la máxima brevedad todas las plazas vacantes existentes en la BUC para mejorar con ello las prestaciones y la calidad de nuestro servicio.

Asimismo, es necesario recordar que prestigiosas instituciones, como centros de investigación, sociedades científicas y otras, poseen excelentes colecciones bibliográficas y hemerográficas, cuya gestión recae en nuestras bibliotecas, como es el caso de la Real Sociedad de Historia Natural. Su magnífica hemeroteca, que contiene más de 6.000 revistas, algunas únicas en el mundo que sólo pueden encontrarse en nuestros depósitos, está gestionada por la Biblioteca de la Facultad de CC. Geológicas. Por ello, es imprescindible tener en cuenta esta especial circunstancia y dotar a cada biblioteca gestora de estas colecciones de, al menos, una plaza técnica que permita llevar a cabo tal imprescindible función.

La **Directora de la Biblioteca de la Facultad de Enfermería, Fisioterapia y Podología** se refiere al tema de la posibilidad de fusionar servicios, tal y como, se ha hablado. El **Director de Coordinación** dice que hasta ahora se han integrado los dos centros de documentación europea y el instituto de Criminología y se va a ir estudiando la posibilidad de ir adelante.

La **Directora de la Biblioteca de la Facultad de Filosofía** quiere que también se oiga la voz de las bibliotecas del área de Humanidades, en las que también se desarrolla investigación, aunque no sea una investigación aplicada y, por tanto, tienen los mismos problemas de presupuesto, personal, infraestructuras... Además querría plantear su desacuerdo con las diferencias entre las bibliotecas de 1ª, 2ª y 3ª, pues en el caso de las del área de Humanidades, hay puestos de trabajo que tienen un contacto muy directo con el usuario y, sin embargo, tienen una consideración distinta al que tienen esos mismos puestos en otras bibliotecas, consideradas de 1ª.

El **Vicerrector** dice que ha tomado nota de todas las opiniones expuestas, que le han parecido muy interesantes y que, por tanto, las estudiará detenidamente. Después de este primer contacto, considera que es conveniente que se repita regularmente.

La **Directora** da las gracias al Vicerrector y a los asistentes a los que desea un feliz verano y a las 12:00 h. levanta la sesión.

Directora de la Biblioteca

Manuela Palafox Parejo

Secretaria Técnica de la Biblioteca

MªCristina Gállego Rubio